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平成２７年度第３回循環型社会推進会議会議録 

 

１ 開催日時 

  平成２７年１１月２７日（金） 

  開会 午後２時 

  閉会 午後３時４０分 

２ 開催場所 

  尾張旭市役所 南庁舎３階 講堂１ 

３ 出席委員 

  東 珠実、浅見 洋子、白坂 弘子、渡辺 安正、深田 定雄、 

服部 亜紀、杉島 重男、鍋島 洋行、松原 八壽雄   計９名 

４ 欠席委員 

  吉田 民子 計１名 

５ 傍聴者数 

  ０名 

６ 出席した事務局職員 

  環境課長 石坂清二、環境事業センター所長 鈴木利幸、同センター所長補佐 

山崎力、環境課長補佐 川本英貴、環境課主査 長田篤 

７ 議題等 

 １ 座長あいさつ 

 ２ 報告事項 

  ⑴ 各プロジェクト及び取組の進捗状況等について 

ア ごみ排出状況 

   イ 各プロジェクト 

   ウ リサイクルステーション 

   エ プラスチック製容器包装毎週収集 

 ３ 議題 

  ⑴ 今後のごみ減量にむけた取組について 

４ その他 
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８ 会議の要旨 

環境課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東座長 

環境課長 

 

 

東座長 

 

 

 

長田主査 

東座長 

 

 

 

 

長田主査 

 

杉島委員 

 

 

 

松原委員 

 

 

 定刻になりましたので、ただ今から「平成２７年度第３回 尾張

旭市循環型社会推進会議」を開催させていただきます。 

本日、吉田委員から欠席のご連絡を受けていますので、ご報告させ

ていただきます。 

 本会議は、市の「附属機関の会議の公開に関する基準」に基づき、

傍聴を認めていること。また「附属機関の会議録等作成に関する基準」

に基づき、本会議の会議録につきましても情報公開の対象となること

も、あわせてご了承いただきますようお願いいたします。 

では、本日の会議資料の確認から始めてまいります。事前配付させ

ていただきました資料は、ご持参いただけましたでしょうか。もし不

足がありましたら事務局までお申し出ください。 

特にないようでしたら、次第に沿って会議を進行させていただきま

す。 

次第１「座長あいさつ」を座長の東先生にお願いします。 

＜あいさつ＞ 

ありがとうございました。このあとは、次第に従って議題に入って

まいりますが、ここからは座長である東先生に議事の進行をお願いし

ます。 

それでは次第に沿って議事の進行をさせていただきます。 

次第２報告事項⑴各プロジェクト及び取組の進捗状況について、ま

ずはアの「平成２７年度のごみ排出状況」について資料１により事務

局から説明をお願いします。 

＜資料１で説明＞ 

ただいま事務局から、「平成２７年度のごみ排出状況について」

の説明がありました。今後の取組にも期待しながらごみ減量が進んで

いくといいと思います。ご質問等ないようですので、報告事項⑴の

イ「各プロジェクト」について、資料２により事務局から説明を

お願いします。 

 ＜資料２で説明後、各プロジェクトリーダーから進捗状況等の

詳細な説明＞ 

【ごみ有料化プロジェクトについて】 

中間報告書という位置付けで報告書を作成し、提出先は市民生活部

長としたい。この報告書は、次期推進会議構成員のごみ有料化の検討

に関しての、１つの資料となればよい。 

【リサイクル広場拡充プロジェクトについて】 

近隣市のリサイクル施設の現状把握や、今後は着物のリユースや、

自転車の修理・リユースについて具体化していく予定。また、３月ま



3 

 

深田委員 

 

 

 

 

東座長 

 

 

鍋島委員 

 

 

 

環境課長補佐 

 

 

 

杉島委員 

 

 

 

 

環境課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺委員 

 

 

でに報告書を作成したいと考えている。 

【事業系ごみ適正化プロジェクトについて】 

 来年度、事業者に対しアンケートを実施していく予定。現在、アン

ケートを検討していく中で、事業者への周知不足が課題として浮かび

上がっているので、商工会だよりへの記事掲載や、事業系ごみ収集事

業者にも周知の協力を得ようと考えている。 

 ただいま事務局と各プロジェクトリーダーから、「各プロジェクト」

についての説明がありました。ご質問等がありましたらお願いしま

す。 

 基本計画の中で、前倒しできるものは早く実施し、事業を実施して

いく上でより良くする必要性や、やらなければいけないことが増える

場合も出てくると思うが、基本計画にそってやらなければいけないル

ールはあるのかどうか。 

 遅いよりも早いに越したことはないのですが、予算を伴うものです

と予算の確保も必要となり、また他の事業とのかかわりの中で、併せ

て事業をすすめていったほうがよい場合もありますので、事業の取組

次第ではあります。 

 市は、家庭系ごみに関しては広報などを通して啓発活動を行ってい

るが、事業系ごみに関してはほとんど啓発を行っていない。まずは、

事業者に対し事業所のごみは自分たちで処理するということを徹底

するための施策を打ち出さなければいけない。この問題に関して、環

境課長の意見を伺いたい。 

 大企業に関しては、事業系ごみは法律に沿って適正に処理されてい

ると思いますが、やはり中小企業・零細企業については家庭系ごみと

いっしょに出されているといったことが、市民からいただく苦情を聞

きますと実際にあることは間違いありません。 

 基本計画の中で、「事業所から出るごみの減量対策」を基本施策の

１つとして挙げておりますので、計画に沿って積極的に減量対策を進

めていきたいと思います。まずは、商工会に加入しているかたにチラ

シなどで啓発をした後に、実際にどのような処理をしているのか把握

していきたいと考えております。 

 また、公共施設のごみについて、現在家庭系ごみと同じ集積所に出

され、収集されているところもあります。公共施設も事業所ですので、

まずは、市が正しくごみを排出しなければいけませんので、その予算

も来年度に計上したところです。 

 事務局に確認ですが、ごみ有料化の実施について最終的には市が判

断すると思いますが、実施の決定等に関しこのプロジェクトの話して

いる内容がどのように関わっていくのかを知りたい。 
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環境課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境課長 

 

 

 

 

 

 

東座長 

 

 

環境課長補佐 

 

 

東座長 

杉島委員 

 

 

環境課長 

東座長 

 

渡辺委員 

 

 

 

松原委員 

 

 

 

 

 基本計画の中で、費用負担に関しては平成３０年度に判断するとい

うことでプロジェクトも動いております。平成２６、２７年度が調

査・研究を行い、平成２８、２９年度で検討することになっておりま

すので、今回作成していただく報告書は、中間報告書の位置付けです

ので次期推進会議に引き継いでいただき、平成２８、２９年度にさら

に課題等を検討し、推進会議の報告としてまとめたいと思っておりま

す。その報告を審議会や市にしていただき、皆さんの意見を尊重しな

がら平成３０年度に市で有料化を実施するかしないかの判断を最終

的にします。 

基本計画の中で、「（仮称）尾張旭市循環型社会推進会議」を

組織し、行政とのパートナーシップにより・・・ということで、

行政と推進会議がいっしょになって、計画を推進していきましょ

うという位置付けになっています。したがいまして、この推進会

議の重みは相当重いものであります。基本計画も市が作成してお

りますので、最終的には市が判断して進めていきますが、最後は

市長あてに報告書を作成していただくことになると思います。 

ごみ有料化の報告書に関してはわかりやすいのですが、計画全

般に関しての報告書に関してはどのような位置付けになるのでし

ょうか。 

計画のスケジュールにもよりますが、いただいた報告書は計画

を推進していく上で、次期推進会議につなぐ大切な資料と考えて

おります。 

中間報告書は誰あてに提出することになりますか。 

中間報告書は環境課長あてということでいいと思う。最終の報

告書は、きちんとしたものを市長あてに提出するということでよ

ろしいか。 

構いません。 

来年の３月の段階でまとめとして報告書を提出する場合は、環

境課長あてに提出をお願いします。 

松原委員に質問ですが、リサイクル広場拡充プロジェクトにつ

いて、「リサイクル」よりも「リユース」に特に力点を置いてい

るように思えますが、「リサイクル広場」の名称変更等も考えて

いますか。 

リユースに力を入れ枠を広げようとしてきたが、なかなか成果

として広がっていないので、とにかく今はできることからやって

いこうと取り組んでいるところである。 
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東座長 

 

 

長田主査 

東座長 

 

白坂委員 

 

環境課長補佐 

 

東座長 

 

 

長田主査 

東座長 

 

 

 

 

環境課長補佐 

 

 

 

渡辺委員 

東座長 

 

 

 

環境課長補佐 

東座長 

 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

他にご意見等ないようですので、報告事項⑴のウ「リサイクル

ステーション」について、資料３により事務局から説明をお願い

します。 

＜資料３で説明＞ 

ただいま事務局から、「リサイクルステーション」についての説明

がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

 家が近くで利用しましたが、何をやっているのかわかるように、旗

のようなものがあるといいと思います。 

 他にも市民のかたからそういった意見をいただいておりますので、

のぼり旗等の設置を検討したいと思います。 

他にご意見等ないようですので、報告事項⑴のエ「プラスチッ

ク製容器包装毎週収集」について、資料４により事務局から説明

をお願いします。 

＜資料４で説明＞ 

ただいま事務局から、「プラスチック製容器包装毎週収集」につい

ての説明がありました。こちらも、リサイクルステーションと同様に

１０月から始まったものですので、引き続き数量を計り、次回会議に

報告をいただきたいと思います。 

報告事項で他に何かありますか。 

本日お配りした資料「広報あさひがおか」の記事で、１１月８日の

日曜日に「がおかエコフェス２０１５」の特集が載っています。 

こちらの実行委員でもありました、渡辺さんからエコフェスについ

て報告いただきたいと思います。 

＜がおかエコフェス２０１５について報告＞ 

地域での活動が、今後他の地域にも広がるといいと思います。 

他にご意見等ないようですので、次第３議題⑴「今後のごみ減

量にむけた取組」について、資料５により事務局から説明をお願

いします。 

＜資料５で説明＞ 

ただいま事務局から、「今後のごみ減量にむけた取組について」の

説明がありました。 

２のごみ出しアプリは、名古屋市でも導入しており、好評だと

聞いております。 

また、６の危険ごみの分別回収は次年度の１０月から実施して

いきたいとのことでした。 

今後のごみ減量にむけた取組については、委員の皆さまご了解

いただいたということでよろしいでしょうか。 

（了承） 
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環境課長補佐 
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東座長 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。 

他にご意見等がないようですので、本日委員の皆さまからいた

だいた意見等につきましては、事務局で検討し、必要な事項につ

いては次回の会議で報告・議論していただきたいと思います。 

それでは４のその他ということで、事務局から何かありますか。 

情報提供としまして、１２月１９日の土曜日にリサイクル広場

で開催するリサイクル・リユース祭のチラシを皆さまに配布しま

した。お時間のあるかたは是非ご参加いただきますようお願いし

ます。 

では、最後に事務局から連絡事項等ありましたらお願いします。 

本日は、多数の貴重なご意見やご助言を賜り、誠にありがとうござ

いました。 

 最後に「第４回尾張旭市循環型社会推進会議」のご案内をさせて

いただきます。 

 次回は、今回ご議論いただいた内容を事務局で整理・検討し、１月

中に開催を予定しております。日時については、決まり次第、構成員

の皆さまにご案内させていただきますので、お忙しいとは思います

が、ご出席についてよろしくお願いいたします。 

 ただいま事務局から説明がありましたとおり、次回の会議は、１月

中に開催されるとのことであります。また、プロジェクトについても

適宜開催されるとのことですので、皆さまお忙しい中とは思います

が、ご協力くださるようお願いいたします。 

 それでは、これをもちまして、平成２７年第３回尾張旭市循環型社

会推進会議を閉会といたします。皆さま長時間にわたり大変お疲れ様

でした。 


